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第６回 府中市男女共同参画推進協議会 議事録 

 

 

■日 時  平成３０年２月１６日（金）午後４時～５時４５分 

■会 場  府中市役所北庁舎３階会議室 

■出席者  （委員） 

       諸橋会長、内海副会長、糸井委員、芝辻委員、杉本委員、徳原委員、内藤

委員、長屋委員、堀井委員、向井委員、谷田部委員 

      （事務局） 

       田代地域コミュニティ課長、肥後男女共同参画推進係長、髙畑主任 

■欠席者  松本委員 

■傍聴者  なし 

■議 事  審議事項 

      １ 府中市男女共同参画の推進についての報告書（案）について 

      ２ 平成３０年度府中市男女共同参画市民企画講座事業について 

■資 料   資料１ 府中市男女共同参画の推進についての報告書（案） 

      資料２ 平成３０年度府中市男女共同参画市民企画講座事業申請一覧 

      資料３ 府中市男女共同参画市民企画講座事業選考点数配分表 

      資料４ 府中市男女共同参画市民企画講座事業選考採点表 

      資料５ 平成３０年度男女共同参画推進協議会の開催予定について 

 

開会 

 

【会長】 

 定刻になりましたので、第６回府中市男女共同参画推進協議会を開会いたします。まず、

事務局から本日の委員の出席状況等について、報告をお願いします。 

【事務局】  

 まず、本日の出席状況でございますが、松本委員から欠席、芝辻委員から遅れて出席との

ご連絡をいただいております。現在、定数１２名中１０名の委員の皆様に出席をいただいて

おります。過半数を超えておりますので、本協議会は有効に成立していることを併せてご報

告いたします。また、本日の傍聴はありません。 

 次に資料の確認をさせていただきます。 

（資料の確認） 
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 資料は以上でございます。それでは、会長、よろしくお願いいたします。 

【会長】 

 それでは、議事を進めます。前回１２月２２日に実施した第５回協議会の議事録につきま

しては、事前にご確認いただいておりますが、改めて修正等でお気づきになることは、ござ

いますか。 

 それでは、第５回の協議会議事録として確定させていただきます。事務局は、公開の手続

きをお願いします。 

 次に次第１の審議事項（１）府中市男女共同参画計画の推進についての報告書（案）につ

いて事務局より、お願いいたします。 

【事務局】 

 資料１の府中市男女共同参画計画の推進についての報告書（案）をご覧ください。 

（資料の説明） 

 以上でございます。 

【会長】 

 何かご質問はございますか。重点項目の一覧がどこかにほしいですね。また、８１ページ

の下から４行目にスペースが入っていますので削除してください。 

【委員】 

 ８１ページ６行目の「このところ毎年のように」、下から５行目の「働く男女に向けての

みならず」、８２ページ２行目の「大いに評価」、下から４行目の「盛り込むのみならず」

という表現を変えられないでしょうか。 

【会長】 

 そうですね。「このところ毎年のように」を「ここ数年」、「働く男女に向けてのみなら

ず」を「働く男女に対してだけでなく」、「大いに評価」を「高く評価」、「盛り込むのみ

らず」を「盛り込むとともに」に訂正しましょう。 

 府中市男女共同参画計画の推進についての報告書（案）については、確定といたします。 

 次に審議事項（２）平成３０年度府中市男女共同参画市民企画講座実施結果について、事

務局よりお願いいたします。 

【事務局】 

 審議事項（２）平成３０年度 府中市男女共同参画市民企画講座事業について、ご説明い

たします。 

（資料２、３及び４の説明） 

【会長】 

 説明が終わりました。質問はございますか。 
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【委員】 

 ９番について、経費は｢２時間×２日｣となっていますが、日時は１日分の記載しかありま

せん。どちらが正しいのでしょうか。 

【事務局】 

 ２日間実施します。もう１日の日時は現在調整中です。 

【委員】 

 １番の経費及び収入は参加者の数によって変動するということなのでしょうか。また、

料理講習室での実施ですか。 

【事務局】 

 そうです。 

【委員】 

 全体的に、参加予定人数の記入がありますが、毎年、実績はいかがですか。 

【事務局】 

 全部の講座が、満員となることはありません。今年度の市民企画講座の参加人数の実績は

来年度に報告いたします。 

【会長】 

 今まで、参加者がとても少なかった講座はあまりないように思います。各団体も自分たち

で人を集める努力をしているようです 

【委員】 

 ３番は、毎年参加者が多く、希望しても参加できない方もいます。 

【会長】 

 人権や労働に関する講座がありませんね。また、申請団体の重複は１組ですね。 

【委員】 

 ４番は、これから働こうと思う人が該当すると思うので良いと思います。 

【委員】 

 ３番の講師の須山さんは、経験があるのですね。 

【事務局】 

 ３年目です。毎年、実施しています。 

【委員】 

 評判はいかがですか。 

【事務局】 

 ３番は、毎年人気です。 

【委員】 
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 各回の定員が書かれていますが、今までは、全回出席が必須です。今回もそうですか。 

【事務局】 

 そうです。全回出席が必須です。学校で、読み聞かせを行う方が、受講することが多い

ように思います。 

【委員】 

 定員は先着順ですか。 

【事務局】 

 そうです。 

【委員】 

 １番から３番は、男女共同参画の主旨に沿っているのでしょうか。 

【会長】 

 あらゆる分野への共同参画に当てはまります。 

【委員】 

 １番についても、父子の参加であれば、男女共同参画に沿うと思いますが、母子の参加

だと主旨に沿わないと思います。 

【事務局】 

 こちらは、親子と書いていますが、父子が参加条件です。講座の実施の際は、表現を工夫

していただきます。 

【会長】 

 全て採用しても予算の範囲内ですので、良いですが、男女共同参画の視点から外れるも

のは、不採用を出すというのも１つの方法です。 

【委員】 

 ７番は、とても良い講座だと思いますが、参加してほしい人が参加してくれるのでしょ

うか。自己表現が苦手な人が参加してくれると良いのですが。集客の工夫が重要ですね。 

【委員】 

 ６番、９番の講師の榎本さんは、今年度の男女共同参画推進フォーラムで講座を行って

いました。参加者はとても楽しそうにしていた印象があります。６番は、父親が参加する

ととても良い経験になると思います。また、９番の頭の体操も楽しそうでした。 

【委員】 

 集客が課題だと思います。 

【会長】 

 実績欄もあると良いですね。 

 その他、よろしいでしょうか。それでは採点に移ります。５分程度でお願いいたします。 
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（採点及び集計） 

【会長】 

 現在、事務局が集計を行っておりますので、次第を進めます。５月と６月の開催日時を

決めたいと思います。 

（日程調整） 

【会長】 

 それでは、５月１８日午前１０時から、６月２９日午前１０時からで決定いたします。 

 集計が終わったようです。事務局からご説明お願いいたします。 

【事務局】 

 結果発表の前に、確認がございます。今回の市民企画講座は全て採用したとしても、委

託金は予算を下回ります。追加募集を行いたいと考えておりますが、皆様のご意見を伺い

たいと思います。 

【会長】 

 いかかでしょうか。 

【委員】 

 追加募集の際は、男女共同参画の視点を必ず記入させるようにしてください。 

【会長】 

 人権がないので人権をテーマに追加募集でもいいですね。 

 追加募集することはいかがでしょうか。 

（異議なし） 

【会長】 

 それでは、追加募集を行いましょう。 

 集計結果について、事務局からお願いします。 

【事務局】 

 それでは、点数の高い方から発表いたします。１位は応募番号９｢パパと一緒にリトミッ

ク♪｣２３１点、２位は応募番号４｢今さらきけない仕事に役立つマナーを考える講座｣２０

０点、３位は応募番号６｢カラダも心もスッキリ元気教室｣１８３点、４位は、応募番号１｢親

子でトライ楽しいパン作り｣及び応募番号５｢市民のための知ってとくするくらしとお金の

基本講座｣１７９点、６位は応募番号７｢親子で学ぶ 自己表現のコツ｣、７位は応募番号８

｢人形劇団ひぽぽたあむ代表永野むつみ講演会｣１７９点、８位は応募番号３｢絵本と語り｣

１６５点、９位は応募番号２｢語りの会｣１６４点となりました。 

 例えば１６４点の講座について、平均点を出すと１４．９点となります。３つの視点が

からそれぞれ１０点満点で評価をいただくので、３つの視点がすべて５点だった場合１５



6 

点となります。それを下回りますので不合格とするのも１つの方法です。 

【会長】 

 オールＣに満たないということですね。少し男女共同参画から外れているようにも思い

ます。 

 ２番は点数が低いですが。採用でもいいですか。 

【委員】 

 ２番は男女共同参画に沿わないと思いますが、これまでの実績があるのであれば、今回

は採用で良いと思います。 

【会長】 

 そうですね。次回の審査の際は、実績欄も設けて、判断しやすいようにしても良いと思

います。 

 それでは全部採用とします。また、追加募集も行いましょう。 

 事務局の方から連絡事項をお願いします。 

【事務局】 

 それでは、今後の流れをお知らせいたします。本日「報告書」が確定しましたので、３月

５日（月）午前１１時に会長・副会長から市長へ検討結果を報告していただくこととなりま

す。 

 委員の皆様には、後日、製本した報告書を送付させていただきます。 

【会長】 

 閉会とします。本日はお疲れ様でございました。 


